

consacré l'apostolat de sa vie au relèvement économique et moral des travailleurs, et la Belgique catholique lui est redevable, pour une très large part, d'une organisation syndicale qui constitue une des meilleures réserves de notre avenir national. Si vous voulez bien l'accueillir comme notre délégué, il aura l'honneur de plaider devant vous la cause des Unions professionnelles chrétiennes de Belgique, et il aura aussi une parole, qui sortira de son cœur d'apôtre, pour les écoles libres de notre chère patrie.

“ Dans l'impossibilité où je me trouve, bien à regret, d'aller moi-même vous dire et ma gratitude et nos espérances, je vous recommande “ par les entrailles de la miséricorde de Notre-Seigneur Jésus-Christ ” mon interprète, et par son obligeante entremise, je vous prie d'agréer, chers collègues du Sacré-Collège et de l'Épiscopat, chers frères de l'Église du Canada, les assurances de mon religieux dévouement. ”

J'aime à vous en rendre publiquement le témoignage, mes bien chers frères, vous vous êtes montrés admirablement généreux pour la Belgique, comme pour la France, depuis le commencement de la guerre. Mais la misère est profonde encore là-bas et elle menace de durer longtemps. Votre générosité ne se lassera pas, j'en suis certain.

Ceux qui voudront personnellement envoyer leurs offrandes au Père Rutten, pourront les lui adresser à l'archevêché de Montréal. Le Rév. Père prêchera dans quelques églises. Je suis sûr du cordial accueil qui lui sera fait partout. Le 14 de ce mois, il donnera une conférence au Monument National. Je vous invite à aller l'entendre en grand nombre. Ce sera la fête de l'éloquence en même temps que celle de la charité.

Agréer, mes bien chers frères, l'expression de mes bien dévoués sentiments en Notre-Seigneur.

† PAUL, ARCH. DE MONTRÉAL.